



Estimados colegas:

Celebramos en esta reunión el 150 Aniversario del natalicio del paradigma de la urología cubana y francesa, el profesor Joaquín Albarrán y Domínguez. Los profesores que me antecedieron han ilustrado fielmente aspectos de su vida y obra, elementos inspiradores para todos los presentes ya graduados y los mas jóvenes, en formación.

Cada año, la Sociedad Cubana de Urología, rinde cuentas al terminar el año y también su presidente, electo en estas fechas de mayo hace ya dos años, hace un breve balance de lo alcanzado y anuncia los retos del futuro cercano.

Hoy, tengo a bien dirigirme a ustedes para pedirles un mayor compromiso con la Urología, como han enseñado nuestros maestros, desde Albarrán hasta Valverde y que han hecho de nuestra cátedra ejemplo ante otras especialidades.

Hemos realizado un congreso que ha marcado pautas en las reuniones científicas nacionales, nunca antes habíamos contado con tan alto nivel científico, en número de asistentes y profesores, en participación de colegas de las mas disímiles localidades del mundo que modesta y desinteresadamente brindaron sus conocimientos a nuestra masa urológica.

Ahora urge crear y mantener mas espacios de intercambio entre nuestros asociados, desarrollar aquellas áreas de la especialidad que aún no tienen expresión en nuestra practica médica y que ya está siendo demandada por nuestros pacientes. Dar la oportunidad a jóvenes talentos a que se inicien en los caminos de la excelencia del conocimiento y la práctica médica. La Uroginecología y otras subespecialidades, necesitan de líderes que desarrollen las nuevas técnicas y tendencias que se aplican en todo el mundo y que aun no tenemos. Hay grandes avances en Endourología, Lumbolaparoscopia urológica y Andrología entre nuestros servicios, pero en otras áreas los resultados no son los que se necesitan en estos tiempos.

Por otra parte, el anhelo de muchos de nuestros predecesores, la Revista Cubana de Urología, ya es una realidad, existe y está esperando por nuestras contribuciones para ver la luz y mostrar que los urólogos cubanos hacemos tan buena ciencia como cualquiera de otra latitud. Solamente con las tesis de terminación de residencia de los últimos 4 años, tuviéramos los trabajos necesarios para iniciar y continuar esta obra que el Profesor Rivero esta llevando por los difíciles caminos de la corrección y la edición.

Pensemos todos en estos tópicos que les ofrezco y hagamos de nuestra sociedad y nuestra bella especialidad la obra de nuestras vidas como lo hizo, enfrentando dificultades y obstáculos, el Profesor Joaquín Albarrán.

Muchas Gracias.

Dr. Octavio Manuel De La Concepción Gómez.

Presidente de la Sociedad Cubana de Urología.

2008- 2010.

(Leído en la celebración del 150 aniversario del Nacimiento de Joaquín Albarrán. Palacio de Bellas Artes. Hemiciclo de Arte Universal. La Habana. Cuba.)